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經辦人／部門

*  *  *  *  *

鄉郊地區的發展及改善工作鄉郊地區的發展及改善工作鄉郊地區的發展及改善工作鄉郊地區的發展及改善工作

13. 陶錫源先生表示，政府並沒有充分關注鄉郊地

區的發展。他提及藍地及第 54區的情況，並指出該處已興
建很多新的住宅樓宇，但當局未能及時在附近地區提供相

應的基礎設施如去水道及通道等，以配合需求。此外，現

時亦出現土地被殘舊破爛建築物佔用作耕作或飼養家禽

的情況。雖然該等土地位於有充足基礎設施的地點，但由

於很多業主不懂得如何申請更改土地用途，以致該等土地

一直被荒廢。陶先生並表示，即使提出申請，業主亦難以

獲得批准將農地轉為住宅用途。他和古漢強先生均指出，

鄉效改善工程的進度一直過於緩慢，且欠缺整體的規劃。

14. 古先生亦指出，渠務署應確保興建新的樓宇不

會引致排水問題。他指出，發展項目的監察工作有欠理想

，因為政府當局的態度是應由有關的顧問建築師負責監

督這些工程。他進一步表示，他曾遇過各種情況，例如在

小欖，該處的排水問題十分嚴重，水浸的深度相等於一個

人的身高。他希望立法會議員密切留意有關情況，確保分

配用作鄉郊改善工程的財政資源不被使用，是因為有關的

政府部門聲稱，他們缺乏所需的人手以落實此方面的改善

工程。

15. 古先生進一步指出，低窪地區在接收電視節目

方面受到附近新落成的多層樓宇所影響。他以本身居住的

地點為例，表示該處的臨時電視轉播站是在他們與有關發

展商進行磋商後才設立的。儘管如此，該處亦只能接收到

兩個中文台的電視節目，而無法接收到英文台的電視節
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目。此外，所簽發的牌照只為期兩年，而所涉的牌照費及

運作費均須由有關的居民支付。

16. 陶錫源先生認為，政府及私人發展商均有責任

為各項新發展項目提供相應的基礎設施。他指出，有時通

往村落的道路遭全面封閉，雖然已計劃興建新的道路，但

沒有制訂興建該等道路的時間表。柯偉國先生表示，雖然

不可能由發展商單獨負責提供道路、排水系統等設施，但

當局應在政府土地契約內，清楚列明對發展商的要求。有

關的政府部門之間應在此方面有更佳協調及更緊密地合

作。召集人表示，他認為當局並沒有就各項新發展項目諮

詢電訊管理局的意見。

17. 古先生告知與會者，部分新遷往該區的居民曾

向警方投訴關於狗隻在晚上叫吠引致的噪音情況。古先生

表示，原居民依靠狗隻來看守門戶，他們擔心會被檢控。

總主任 (2)2
18. 何俊仁議員表示，鄉郊地區發展及改善工作的

事宜是立法會民政事務委員會經常討論的議題。該事務

委員會會跟進議員提出的意見及關注的事項。他亦請議

員對居民就關於土地界線而發生衝突的事宜，發表意

見。劉皇發議員回應時表示，由於很多土地界線以往沒

有準確劃定，因而出現很多問題，例如界線重疊、同一

幅土地的界線有不同說法等。在出現糾紛時，有關的土

地業權人可尋求特許測量師的協助。不過，所涉的費用

龐大，而不同測量師所劃定的土地界線仍然可能有差

異。

高級主任

(申訴 )1

19. 劉議員補充，數年前已要求地政總署及民政事

務總署成立工作小組，處理此問題。然而，政府當局一

直沒有跟進此事。

*  *  *  *  *


